
 

 

第１９０回 教育研究評議会（定例） 議事要旨 

 

日 時   平成２９年７月２０日（木）１３：３０～１４：３８   

場 所   事務局第三会議室（４階） 

  

 

（前回議事要旨確認）  

第１８８回教育研究評議会（臨時）（H29.6.8 開催） 

第１８９回教育研究評議会（定例）（H29.6.15 開催） 

 

議題１．地域の医師確保等の観点からの平成 30 年度医学部入学定員の増加について（資料１） 

 議題２．附属中学校の入学定員の変更について（資料２） 

報告事項１．平成 29 年度男女共同参画トップセミナーの開催について（資料３） 

報告事項２．鹿児島県主催「学生のための男女共同参画ワールド・カフェ」への学生参加に関する 

     協力依頼について（資料４） 

報告事項３．女性研究者在籍状況（第２四半期）について（資料５）  

報告事項４．長期改革プラン「2030 年の鹿大」(仮称)の策定ワーキンググループについて（資料６） 

報告事項５．鹿児島大学ＩＤの教職員への配布について（資料７） 

報告事項６．迷惑メール対応及び通報訓練について（資料８） 

報告事項７．外部環境利用実態調査について（資料９） 

報告事項８．医師等国家試験合格者数等について(H29.3 卒)（資料１０） 

報告事項９．平成 29 年度オープンキャンパスの開催について（資料１１） 

報告事項１０．平成 29 年度国立大学法人等施設整備実施事業((海潟)災害復旧事業)の決定について

（資料１２） 

報告事項１１．委員会報告（開催済） 

（総務） 

①  平成 29 年度第 3 回情報公開・個人情報保護管理委員会(H29.6.29)（資料１３） 

②  平成 29 年度第 1 回総合安全衛生管理委員会(H29.6.21)（資料１４） 

（教育） 

③  平成 29 年度第 3 回ファカルティ･ディベロップメント委員会(H29.6.22)（資料１５） 

④  平成 29 年度第 2 回共通教育委員会(H29.6.23)（資料１６） 

⑤  平成 29 年度第 3 回教務委員会(H29.6.27)（資料１７） 

（入試） 

⑥  平成 29 年度第 3 回入試委員会(H29.6.23)（資料１８） 

その他  

 ・経営協議会学外委員と教育研究評議会評議員等との意見交換会について（資料１９） 

  

 

［出席委員］ ３１名 

 前田学長 

（理事）島、平井、清原、髙松、宮田 

（副学長）飯干、前田、近藤、馬場 

（学部長等）高津、金丸、土田、上谷、藏脇、岡村、河野、米、宮脇、山﨑、渡邊、甲斐、岩井、橋本、

佐久間、宮本、本間、佐野、中原、籾井、森 

 

［欠席評議員］ ４名 

（理事） 

（副学長） 

（学部長等）越塩、三角、夏越、鈴木 



  

 

 

 

［オブザーバー］ 

 伊牟田監事、武隈副学長、橋口副学長 

 

［事務局］ 

（部長）永田、能住、内山、光武、渡邊、松野下、林 

（課長・事務長等）中村、今辻、荒武、古川、小澤、松浦、有薗、原田、西郷、安田、島森、安永、 

         壽福、二石、河野、西、内山、鮎川、有川、野頭、和田 

 

 

 冒頭、平成 29 年 6 月 8 日開催の第 188 回（臨時）教育研究評議会及び平成 29 年 6 月 15 日開催の第

189 回（定例）教育研究評議会の議事要旨（案）の確認が行われ、原案どおり了承された。 

 

 

 議題１．地域の医師確保等の観点からの平成 30 年度医学部入学定員の増加について（資料１） 

  学長から、地域の医師確保等の観点からの平成30年度医学部入学定員の増加について諮られ、平井 

 理事から、平成29年7月10日付け文部科学省高等教育局長からの「地域の医師確保等の観点からの平 

 成30年度医学部入学定員の増加について（通知）」に基づき、平成29年度で終了する医学部入学定員 

 の暫定措置（緊急医師確保対策5名）について、地域の医師確保等の観点から平成30年度からの2年間 

 5名を維持することが可能となり医学部及び鹿児島県との協議が整ったことから、医学部入学定員増 

 員計画を文部科学省に提出する旨資料に基づき説明があり、審議の結果、了承された。 

 

議題２．附属中学校の入学定員の変更について（資料２） 

  学長から、附属中学校の入学定員の変更について諮られ、平井理事から、平成23年4月22日公布の  

 「公立義務教育諸学校の学級編制及び教職員定数の標準に関する法律及び地方教育行政の組織及び運 

 営に関する法律の一部を改正する法律」に伴い、附属小学校において平成24年4月入学から学級定員 

 を35人（1学年20人減）とし、学年進行により完成年度である平成29年度の6年生が20人減となること 

 を受けて、附属中学校の入学定員についても平成30年度から入学定員を20人削減する旨資料に基づき 

 説明があり、審議の結果、了承された。 

 

報告事項１．平成 29 年度男女共同参画トップセミナーの開催について（資料３） 

  橋口副学長から、平成 29 年度男女共同参画トップセミナーについて、人材登用に係る役員や教育 

 研究評議会委員等を対象とし、京都産業大学教授（京都産業大学ダイバーシティ推進室長）伊藤公 

 雄氏を講師として招き、9 月 14 日(木)13 時 30 分から開催する旨資料に基づき説明があり、出席につ 

 いて依頼があった。 

 

報告事項２．鹿児島県主催「学生のための男女共同参画ワールド・カフェ」への学生参加に関する 

     協力依頼について（資料４） 

  橋口副学長から、鹿児島県と本学との共催で、学生のキャリア教育推進を目的とした「学生のため 

 の男女共同参画ワールド・カフェ」を本学において開催するにあたり、学生の参加を各学部等に協力 

 を依頼する旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項３．女性研究者在籍状況（第２四半期）について（資料５） 

  橋口副学長から、女性研究者在籍状況（第２四半期）について資料に基づき説明があった。 

 

報告事項４．長期改革プラン「2030 年の鹿大」(仮称)の策定ワーキンググループについて（資料６） 

  平井理事から、長期改革プラン「2030 年の鹿大」(仮称)の策定ワーキンググループの構成員につい 

 て資料に基づき説明があった。 



  

 

  また、長期改革プランの素案を 8 月上旬までにまとめ、パブリックコメントにかける予定である旨 

 報告があった。 

 

報告事項５．鹿児島大学ＩＤの教職員への配布について（資料７） 

  森評議員から、鹿児島大学ＩＤの普及及びセキュリティや利便性の向上を図ることを目的として、  

 平成 29 年 9 月以降に全教職員（既に取得済みの者を除く。）へ鹿児島大学ＩＤを配布する旨資料に基 

 づき説明があった。 

 

報告事項６．迷惑メール対応及び通報訓練について（資料８） 

  森評議員から、平成 29 年 8 月 1 日（火）～平成 29 年 10 月 31 日（火）の期間に全教職員を対象に 

 実施する迷惑メール対応及び通報訓練の概要について資料に基づき説明があった。 

 

報告事項７．外部環境利用実態調査について（資料９） 

  森評議員から、平成 29 年 8 月～10 月の期間に実施する外部環境にある情報システムの利用実態調 

 査の概要について資料に基づき説明があり、併せて調査への協力依頼があった。 

 

報告事項８．医師等国家試験合格者数等について(H29.3 卒)（資料１０） 

  学生部長から、平成 29 年 3 月卒業者の医師等国家試験合格者数等について資料に基づき説明があ 

 た。 

 

報告事項９．平成 29 年度オープンキャンパスの開催について（資料１１） 

  学生部長から、平成 29 年度オープンキャンパスの概要及び各学部企画一覧について資料に基づき 

 説明があり、運営について協力依頼があった。 

 

報告事項１０．平成 29 年度国立大学法人等施設整備実施事業((海潟)災害復旧事業)の決定について

（資料１２） 

  宮田理事から、高隈演習林の災害復旧に係る「平成 29 年度国立大学法人等施設整備実施事業」の決定 

 について、文部科学省より 7 月 3日付けで伝達があった旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項１１．委員会報告（開催済） 

  学長から、下記①～⑥については、既に開催済みであり、各部局関係委員から確認願いたい旨の発     

 言があった。 

（総務） 

①  平成 29 年度第 3 回情報公開・個人情報保護管理委員会(H29.6.29)（資料１３） 

②  平成 29 年度第 1 回総合安全衛生管理委員会(H29.6.21)（資料１４） 

（教育） 

③  平成 29 年度第 3 回ファカルティ･ディベロップメント委員会(H29.6.22)（資料１５） 

④  平成 29 年度第 2 回共通教育委員会(H29.6.23)（資料１６） 

⑤  平成 29 年度第 3 回教務委員会(H29.6.27)（資料１７） 

（入試） 

⑥  平成 29 年度第 3 回入試委員会(H29.6.23)（資料１８） 

 

その他  

 ・経営協議会学外委員と教育研究評議会評議員等との意見交換会について（資料１９） 

  学長から、8 月 2 日（水）開催の経営協議会学外委員と教育研究評議会評議員等との意見交換会に 

 おけるテーマについて資料に基づき説明があった。 

  また、11 月 17 日（金）には、桜ヶ丘地区の評議員を対象に同様の意見交換会を開催予定である旨 

 報告があった。 

 

 ・島理事から、学生・教職員の緊急連絡（安否確認）について、7 月 11 日に発生した鹿児島湾を震源 



  

 

 とする震度５強の地震において、本学では人的被害は無く、重大な物的被害も無かったものの安否確 

 認の体制が十分に整備されてないことが判明したため、早急に検討を行う必要があるが経費や運用面 

 での検討に時間を要するため、当面の応急的措置として、学生については学術情報基盤センターの協 

 力のもと、既存のＷｅｂアンケートシステムを利用し、教職員については本学ホームページのトップ 

 画面に緊急連絡用のバナーを設け、教職員が安否確認事項を入力し（学生も入力可）、その情報を集 

 計出来るように改修し、早急に対応する予定であり、決定しだい改めて全学に周知予定である旨報告 

 があった。 

 

 ・清原理事から、9 月 21 日（木）13 時 30 分から文部科学省高等教育局大学振興課大学入試室長の 

 山田泰造氏を講師として招き、トップセミナーを開催する旨報告があった。 

 

 

   次回開催は、平成 29 年 9 月 21 日（木）15 時 00 分からとなった。 

    


